

# 令和6年度第1回唐津市有線テレビジョン放送番組審議会議事録

## 1 日時

令和6年11月19日（火） 午後2時55分～午後3時55分

## 2 場所

唐津市役所本庁 503、504会議室

## 3 出席した委員 8人（敬称略）

井上 美由樹、富永 裕一、中村 隆、吉野 猛、八木 早織、小川 光則、  
井上 チナミ、野上 潮美

## 4 出席した事務局職員 4人

政策部長 草野 陽

広聴広報課長 森 千晶

広聴広報係長 谷口 正泰

広聴広報係 居石 脩太

## 5 会議次第

別紙のとおり

## 6 議事の経過と発言者の発言要旨

別紙のとおり

発言者	内容
議事（１）会長の選任について	
司会 （谷口係長）	委員の出席状況ですが、牧山委員、前川委員、吉村委員は欠席の連絡を受けております。 本日の出席委員は <b>８</b> 人で、審議会の全委員 <b>１１</b> 人の <b>１/２</b> 以上が出席されているので、審議会条例第 <b>５</b> 条第 <b>２</b> 項の開催要件を満たしていることを報告いたします。 これからの議事は会長に進行をお願いしますが、現在会長が不在のため審議会条例第 <b>４</b> 条の規定により副会長に務めていただきたいと思います。
井上副会長	議事に進みます。 まず、会長の選任を行いたいと思います。 唐津市有線テレビジョン放送第 <b>４</b> 条の規定により、委員の中かから選任するようになっております。 会長の選任はいかがいたしましょうか。 意見が無いようですので、事務局から説明をお願いします。
司会 （谷口係長）	事務局からの提案ですが、会長は富永裕一委員を事務局案としてご提案申し上げます。
井上会長	ただいまの事務局案についてご異議はありませんか。 （委員拍手多数） 意義がないようですので、会長を富永委員にお願いしたいと思えます。
司会 （谷口係長）	これからの議事進行につきましては、富永会長にお願いしたいと思います。 富永会長に議事の進行をお願いします。
富永会長	唐津信用金庫理事長の富永裕一でございます。 前任の落合から交代し、それに伴い唐津商工会議所も引き継ぎました。 本日は商工会の副会頭という立場で、この会議に参加させていただいております。 分からないことが多いですが、皆さんの意見を参考にしながら会議を進めていきたいと思えますので、どうぞよろしくをお願いします。 それでは議題を進めていきたいと思えます。 事務局から事前に行政放送の <b>DVD</b> が送られていると思えます。 <b>DVD</b> をご覧いただいて行政放送について、忌憚のない意見を賜りたいと思えますので、ご協力をお願いいたします。 放送番組について事務局からご説明をお願いします。
議事（２）放送番組について	
事務局 （居石）	《資料 <b>３</b> ページから <b>７</b> ページの概要（昨年からの変更点を説明） 《審議会での主な意見に対する対応についてを説明》

発言者	内容
富永会長	<p>皆さんご意見等はありませんか。 無いようですので、次に進みます。 次に DVD を観てからのご意見や日頃チャンネルからつを観てからのご意見などありましたら、よろしくお願ひします。</p>
吉野委員	<p>習慣的に NHK を見ており、それと比較すると、NHK のニュースは今日の項目を最初に紹介して、それぞれの項目を放送しており、分かりやすいと思います。 唐津市も全体が分かった上で、各項目放送すると分かりやすいと思います。 NHK は番組の大河ドラマなどの宣伝をよく行っていますが、番組の宣伝を行うともっと関心を持って観てもらえると思います。</p>
事務局 (居石)	<p>1 点目のニュースの項目一覧を出してはどうかというご意見ですが、毎日のニュースでは項目の一覧を出してから放送しています。 2 点目の番組内で他の番組の紹介をしてはどうかのご意見について、金曜限定ではあるが翌週の放送予定番組の告知を行っていますが、告知が足りない部分があると思いますので、告知の方法等再度検討を行いたいと思います。</p>
吉野委員	<p>お知らせ文字放送も最初に全体の内容が分かったら良いと思います。</p>
富永会長	<p>他にご意見ありますか。</p>
小川委員	<p>行政放送の出演者の表情が全体的に固いです。 市からのお知らせで、担当職員が発言されているが、表情が固まっています。 カメラ担当がリラックスした雰囲気を作ってあげると、出演者も笑顔が出てくるかと思ひます。 また、色々な場所取材に行つて、カメラマンがインタビューをされていますが、インタビューを受ける側が話しやすい雰囲気を作つて欲しいです。 インタビューを行う側の雰囲気が固いことが原因の一つと思ひます。 インタビューの技術向上に努めて欲しいです。</p>
事務局 (森課長)	<p>職員の表情が固いという面がありましたので、撮影前にリラックスさせるなど対応したいと思ひます。 行政放送を観られて、市役所の雰囲気を想像されることと思ひるので、改善に努めたいと思ひます。</p>
富永会長	<p>忌憚のない意見ありがとうございます。 私も DVD を観るまでは 12ch を観たことがありませんでした。 (株) ぴーぷるの 11ch と内容が被っているなど思ひました。 同じ唐津市内の狭い情報では内容が被ってしまうのは仕方のないことかと思ひます。 観て良いと思つたのは文字放送でした。</p>

発言者	内容
	<p>観ている人は高齢者が多いと思われませんが、情報量が少ないところが良いと思います。          情報が多すぎると高齢者はどこを観たらいいのかが分からなくなります。          見た目がシンプルなところが良いと思います。</p>
事務局 (森課長)	<p>富永会長の「シンプルが良い」という発想がありませんでした。          そういう見方もあるのかと感じました。</p>
富永会長	<p>他にないかありませんか。</p>
井上副会長	<p>私も番組審議会の委員になるまではチャンネルからつについて全然知らなかったです。  <b>DVD</b>内の「さが出会いサポートセンター」の動画が良くできてると思いました。          楽しくて見やすい内容でした。          ネット等に上がれば若い人に見てもらえるのかと思います。</p>
事務局 (森課長)	<p>行政放送で放送後、<b>YouTube</b>でも公開しており、こちらが全国広報コンクールで読売新聞社賞を受賞しました。          講評では「長さが丁度いい」、「面白くてわかりやすい」、「唐ワくんが出演している」という点を評価してもらっています。          受託しているスタッフほか様々な協力をしてもらい、今後も面白い番組を作っていければと思います。</p>
井上副会長	<p>佐賀出会いサポートセンターはモラージュ佐賀のみですか。          唐津にはないのですか。</p>
事務局 (草野部長)	<p><b>2、3</b>年前まで鏡に常設の唐津のサテライト会場があったのですが、利用者数等を勘案して、現在常設会場はモラージュ佐賀のみになっています。          毎月1回大手口ビルにサテライト会場を開設しています。</p>
富永会長	<p>他にありませんか。</p>
井上委員	<p>風景で小川島を取材されていましたが、地域の名前が読めないところがありました。          ふりがなを入れて欲しいです。          「ふるさとを想う歌」で自分の出身である肥前町が取り上げてありました。          閉校を記念しての肥前だと思いますが、今後他の学校を取り上げられる予定はありますか。</p>
事務局 (居石)	<p>風景内の難読字については配慮が足りませんでした。          今後読みやすいようにふりがなを入れていきたいと思います。          「ふるさとを想う歌」について、令和5年度は閉校前の学校をピックアップし、本年も閉校予定の学校があるのでそちらを優先します。</p>
井上委員	<p>自分たちの学校の校歌しか知らないなので、他の学校の校歌も聞いてみたいです。</p>

発言者	内容
	今後も他の小・中学校をピックアップしてもらいたいです。
事務局 (居石)	YouTubeにも〇〇小学校を取り上げて欲しいと意見があったので、今後学校と協議しながら色々な学校を取り上げるよう展開していきたいと思います。
富永会長	私も肥前町出身で懐かしいと感じました。 映像で新しい映像が多いと良い思いました。 もう少し古い映像を入れてもらえればと思います。
事務局 (居石)	学校と相談しながらもう少し古い写真等を入れられればと考えます。
富永会長	他に意見はありますか。
八木委員	子供と一緒に見ており、今回の項目に学校関係の内容があり興味深く見ました。 風景は、年配向けの映像になっており、子供にとっては暗く、退屈してしまっただけで、子供向けに明るくしてもらえると良いのではないかと思います。
事務局 (森課長)	風景では、動画の長さを調整したり、BGMを工夫したり、スタッフが鳥や虫を入れるなど工夫は行っていますが、今後は様々な年代の人に視聴いただけるようにしていきたいと思います。
富永会長	中村委員いかがでしょうか。
中村委員	<p>(株) ぴーぷるの中村です。</p> <p>行政放送はそもそも何のためにあるのか考えて欲しいと思います。行政放送が一番活躍するのは、災害時や生命・財産が脅かされる有事の際です。</p> <p>そのために普段から視聴者に視聴習慣をつけさせる必要があります。</p> <p>その視聴習慣をつけるために、風景や校歌など若干砕けたような内容もあります。</p> <p>視聴者に緊急放送=行政放送という意識付けをする必要があります。</p> <p>民放のように視聴率の獲得のみに注力してしまうと、本来の目的から外れ、楽しい番組のみを制作してしまいます。</p> <p>番組審議委員が審議すべきことは、視聴習慣をつけてもらう方法を意見することだと思います。</p> <p>災害時は、あらゆるケースを想定し、様々な手段で広報しなければいけません。</p> <p>その時の一つの方法が行政放送だと思います。</p> <p>意見を取り入れながら、視聴者に行政放送としてチャンネルを変えてもらえるか検討が必要だと思います。</p>
小川委員	私も中村委員の意見に賛同します。 災害時に行政放送を見てもらうため、「災害時は行政放送！」などキ

発言者	内容
	<p>ヤッチコピーを作った方がいいと思います。 一番の目的は災害情報の伝達だと思うので、それを市民に PR した方が良くと思います。</p>
中村委員	<p>災害情報で一番わかりやすいのは L 字テロップと思います。 災害時は、行政放送を見てもらい一秒でも早く視聴者に行動してもらうことが一番の目的だと思います。</p>
事務局 (森課長)	<p>視聴者に視聴習慣をつけてもらうということは難しいと感じています。 災害時に見てもらえるように、キャッチコピーをつけることも一案だと思います。 過去の行政放送担当もその点を苦慮して、現在の形があると思いますが、災害に特化するべきか結論は出し切れれていません。 しかし、視聴率を上げるために娯楽番組にする必要もないと思います。 一方、幅広い年齢に見てもらうためには、子供向けの要素も入れなければいけないところもあると思います。 皆様からアイデアをいただけると助ります。</p>
井上副会長	<p>行政放送を高齢の方が見られると思うが、市報でもっと PR してはどうでしょうか。 市報はよく見られていると思います。 行政放送内で行政放送の CM を流してはしてはどうでしょうか。</p>
小川委員	<p>チャンネルからつが災害情報に特化している強みがあります。 これを PR してはどうでしょうか？</p>
事務局 (森課長)	<p>データ放送で河川ライブカメラが観られることもあまり知られていません。 市報でチャンネルからつの番組表を載せるだけで満足している面もあったのかもしれませんが。 ロゴを作るなど、デザインを考えるのも一案かと思います。 災害時に観てもらうことが大切だと思いますので、視聴してもらえるよう検討していきます。</p>
富永会長	<p>他ご意見はありませんか。</p>
野上委員	<p>平日なかなかリアルタイムで観ることができないので、週末にまとめて放送してもらえるのは助かります。 周りの高齢者に聞いても、データ放送を使えない方が多いです。 高齢者に使い方を教えても理解されない方が多いです。 私は 12ch のデータ放送をよく利用します。 災害時に市長が直接避難情報の告知を行っているのはいいと思います。 川の氾濫確認にデータ放送を見ることができ、とても安心できます。 高齢者も使い方が分からない、若者もデータ放送は見ないというのが現状かと思います。</p>

発言者	内容
	<p>お知らせ文字放送を紙芝居風にされているのは分かりやすいです。災害時L字放送を観ると、文字が長く呼子町などはなかなか表示されません。</p> <p>一覧で表示するなど見せ方の工夫ができませんか。</p> <p>一度見過ごしてしまうと、再表示までに時間がかかります。</p>
<b>事務局</b> (森課長)	<b>12ch</b> をよく観ていただいているようですが、どのようなきっかけで観られていますか。
<b>野上委員</b>	<p>地域の情報として観ています。。</p> <p>仕事の都合上、週末深夜にまとめて観ており、必要に応じて録画などを行っています。</p> <p>成人式や合唱コンクールの放送は周りの保護者から良かったという意見を聞きます。</p> <p>一部コーナーは録画して視聴するものの、他のコーナーはあまり関心が少ないと思います。</p> <p>市報に放送日が掲載されていますが、なかなか見れないのが現状だと思います。</p>
<b>富永会長</b>	他にご意見が無いようですので、事務局にお戻しします。
<b>司会</b> (谷口係長)	<p>今日皆様から忌憚のない意見、チャンネルからつの番組制作に役立つ意見を賜りありがとうございました。</p> <p>今回の意見で、出演者の表情が固いという意見が多かったので、視聴者に視聴習慣をつけていただくために、明るい表情になるように番組制作を行いたいと思います。</p> <p>また、行政放送は市民の生命や財産を守るという性質が大きいため、今後も正しい情報を迅速にお伝えしたいです。</p> <p>これをもって令和6年度唐津市有線テレビジョン放送番組審議会を終了します。</p>